



## SEGURIDAD

El Congreso de la Unión aprueba que la corporación quede a cargo de la Sedena

# EJÉRCITO Y GUARDIA NACIONAL: GARANTÍA DE SEGURIDAD

Ángel Hernández  
angelher6508@gmail.com

La GN se verá beneficiada con la preparación, profesionalismo, disciplina y entrega que distinguen a los institutos armados nacionales.

La Guardia Nacional (GN) quedó bajo el control operativo y administrativo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) luego de que el Congreso de la Unión aprobó la iniciativa enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, medida que aseguró "no pretende militarizar al país o implantar el militarismo", ya que la corporación continuará su consolidación como una institución civil adscrita a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

El titular del Ejecutivo federal reiteró en diversas ocasiones que con su propuesta busca la consolidación de la GN —creada en 2019 en sustitución de la Policía Federal— para que se convierta en la

principal institución de seguridad en el país, además de que su vinculación al Ejército es para que "conservase su disciplina, mantenga su profesionalismo y no se corrompa".

Una vez aprobada su iniciativa, el presidente agradeció a diputados y senadores y reiteró que esa institución debe cuidarse, por lo que ahora será operada y tendrá la guía y el ejemplo de la Sedena.

El proceso legislativo de la iniciativa requirió diez días desde que se envió a la Cámara de Diputados el 31 de agosto, donde recibió un respaldo mayoritario tras una sesión de más de 14 horas, con 451 votos a favor, 23 en contra y una abstención.



Viene de la  
[página anterior](#)

### Conformación de la GN

- › En la actualidad cuenta con 118 mil 188 elementos, lo que representan un avance de 86.31% respecto de los 136 mil 702 proyectados en la constitución para su fuerza operativa en 2024.
- › Cuenta con 241 cuarteles y se tiene proyectados construir 190 más.
- › Al final de la presente administración contará con unas 500 instalaciones distribuidas a nivel nacional.
- › Esas nuevas instalaciones se construyen con unidades habitacionales para el personal y sus familias.
- › Sus nuevos elementos de la GN se forman en el Colegio Militar.
- › Es reconocida y aprobada por más de 82.7% de los mexicanos.

En el Senado de la República la sesión se prolongó durante más de 13 horas y concluyó en la madrugada del viernes 9, con 69 votos a favor, 50 en contra y dos abstenciones, en medio de un intenso debate y protestas de los partidos de oposición, quienes anunciaron que recurrirán a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para invalidar la medida.

En ambos casos la mayoría de legisladores de Morena y sus aliados aprobaron la iniciativa y la minuta sin cambios, puesto que al tratarse de leyes secundarias solo requería mayoría simple, la cual lograron de manera amplia.

### Avanzar contra la delincuencia

Ante las críticas de quienes ven riesgos de militarización para la joven corporación policiaca, que acaba de cumplir tres años, el presidente recordó que en países como España o Italia la Guardia Nacional depende del Ministerio de Defensa y en México la GN se prepara no para reprimir o usar la fuerza, sino para avanzar en labores de inteligencia.

Así, frente a un grave problema de inseguridad que afecta amplias regiones del país, el gobierno federal recurre a las Fuerzas Armadas, instituciones que a lo largo de su historia han demostrado su lealtad y respeto a las autoridades democráticamente electas, lo que las convierte en garantes del Estado de Derecho y columna de la lucha contra la criminalidad.

De ahí que al pasar a formar parte operativa y administrativamente de la Sedena—al tiempo que continúa su consolidación como una institución civil— la GN se verá beneficiada con la preparación, profesionalismo, disciplina y entrega que distinguen a los institutos armados nacionales, para con ello conformar la mejor fórmula que garantice la seguridad que demandan los mexicanos.

### Separación de funciones

El general secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González, afirmó

### Tareas estratégicas

- › Como parte de las acciones relevantes que realiza, la GN colabora en la seguridad interior y exterior de instalaciones estratégicas del país:
- › Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.
- › Protección civil.
- › Cuidado del medio ambiente.
- › Protección al patrimonio cultural.
- › Apoyo a turistas.



FOTOS: Facebook Guardia Nacional

Consolidarla como principal institución de seguridad.

que la GN continuará su consolidación como una institución civil, para lo cual desarrollará sus actividades con capacitación y conocimientos policiales de naturaleza no bélica, ya que la Sedena tendrá solo la responsabilidad de su control operativo y administrativo.

Agradeció la confianza del Poder Legislativo y destacó que se continuará apoyando de forma decidida la consolidación de la GN con una estricta y clara separación de las funciones de las dependencias involucradas y con absoluta sujeción de su actuación a los principios constitucionales.

Por otro lado, Sandoval advirtió que si las Fuerzas Armadas regresan a los cuarteles y dejan de hacer tareas de seguridad pública se podrían generar problemas, por lo que si se les da oportunidad de seguir apoyando hasta 2028—como propuso una iniciativa de una legisladora del PRI— se podrá seguir fortaleciendo a la GN.

“Si se nos da la oportunidad de seguir apoyando a la seguridad pública, ese tiempo que sea mayor también nos permitirá fortalecer de mayor manera a la GN; tener su tutela nos permitirá darle esa fortaleza para que en el momento que se establezca esa fecha, pues ya pueda ser más grande”, explicó.

Afirmó que los institutos armados del país participan de manera determinante para que la institución policiaca se consolide como otro pilar fundamental del Estado mexicano y contribuya a la generación y preservación de la seguridad.

Resaltó que “sus avances y resultados son tangibles y no representan su máximo potencial futuro, pero sí demuestran que la Guardia Nacional, junto con las Fuerzas Armadas, vamos por el camino correcto”. **V**